

Las urnas marcan la lucha feroz por el liderazgo del peronismo

El hallazgo del cadáver de Santiago Maldonado, el último desaparecido, enrarece una votación que apunta a un fortalecimiento del macrismo

CARLOS E. CUÉ, **Buenos Aires**
Los argentinos acudieron ayer a las urnas para renovar a 127 diputados y 24 senadores y tomar dos decisiones clave: el poder que dan al Gobierno de Mauricio Macri, en la presidencia desde diciembre de 2015 y claro favorito, y quién liderará el peronismo, el gran movimiento que ha protagonizado la historia del país durante las últimas siete décadas y que

se encuentra sumido en una batalla interna. Cristina Fernández de Kirchner, que pugnaba por un escaño en el Senado para volver a optar a la presidencia del país, lu-

cha contra otros dirigentes que aspiran a arrinconarla para construir una oposición sin ella. Pese a que el peronismo cuenta con cerca del 60% del electorado, su

división ha permitido a Macri controlar casi todo el poder y muy probablemente aumentarlo tras estas elecciones, cuya recta final estuvo manchada por el hallazgo del cuerpo de Santiago Maldonado, el artesano de 28 años desaparecido durante una operación policial contra los mapuches en la Patagonia. Los críticos del macrismo responsabilizan al Gobierno por este caso. **PÁGINA 8**

BEATRIZ SARLO Ensayista y profesora

“No sé si el presidente Macri vino para quedarse, pero la pobreza sí”

PÁGINA 9

La victoria de Abe permitirá a Japón tener un Ejército convencional

El primer ministro anuncia firmeza contra Corea del Norte

MACARENA VIDAL LIY, **Pekín**
La amplia victoria del PLD en las elecciones legislativas de ayer permitirá al primer ministro Shinzo Abe abrir el camino para una reforma de la Constitución que dote a Japón de un Ejército convencional ante la alarmante amenaza de Corea del Norte. Abe, con mayoría de dos tercios en la Cámara baja, será el jefe de Gobierno que más tiempo habrá estado en el cargo desde el final de la Segunda Guerra Mundial. **PÁGINA 3**

México registra más homicidios en nueve meses que en todo 2016

JAVIER LAFUENTE, **México**
México ha registrado en los primeros nueve meses de este año 18.505 homicidios dolosos —más de 68 al día—, con lo cual ha superado los contabilizados en todo 2016. El país norteamericano vive también una epidemia de secuestros. Hasta septiembre se han registrado 866, 70 más que el mismo período del año anterior. **PÁGINA 11**

ADEMÁS

Trump: “No estaría aquí si no fuera por las redes sociales”

El presidente de EE UU dice que usa Twitter para contrarrestar a los medios y que está listo para responder a Corea del Norte. **P7**



EL GOBIERNO CATALÁN DESCARTA POR AHORA ELECCIONES. Mariano Rajoy se prepara para activar el próximo sábado la destitución de altos cargos del Gobierno catalán, entre ellos el presidente Carles Puigdemont, quien rechaza convocar ahora elecciones. En la foto, una pintada en una calle de Barcelona al día siguiente del anuncio de la aplicación del artículo 155 de la Constitución en Cataluña. / G. F. (REUTERS) **PÁGINAS 16 A 22**

ÓSCAR NARANJO Vicepresidente colombiano

“Los carteles mexicanos operan en Colombia”

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
El vicepresidente de Colombia, Óscar Naranjo (Bogotá, 1956), combatió primero a las FARC como general de la policía y después ayudó a forjar el acuerdo de paz con esa guerrilla, firmado el año pasado, como negociador del Gobierno. Terminado más de medio siglo de devastadora guerra, el país afronta retos enormes para evitar que resurja la violencia. El pasado día 5, al menos seis

campesinos fallecieron en medio de una protesta cocalera en el puerto de Tumaco, en el sur de la costa del Pacífico. “Tumaco genera mucho apetito al crimen internacional por la producción de coca”, explica el vicepresidente en una entrevista con EL PAÍS. Y admite que en la zona operan los carteles extranjeros: “Es verdad que hay allí contactos mexicanos y actuación de delincuentes mexicanos”. **PÁGINA 10**



‘Coco’, la colorida fábula de los ‘bad hombres’ **P25**

Europa busca un urbanismo para la era del postterror **P23**

deportes

El Barça, líder de la Liga con mejor defensa que ataque

El ‘catenaccio’ del Atlético de Simenone